



PROJET D'ÉCOLE 2022-2025

« Mieux vivre ensemble, une éducation à la paix... »

**améliorer le climat scolaire et le bien-être afin
de favoriser la réussite et l'épanouissement de tous**

Constat

Chaque année, nous constatons une violence grandissante à l'école, tous niveaux confondus. L'école n'est que le reflet d'une société en crise qui porte en elle, l'annonce d'un changement radical du « vivre ensemble ». Pour cette raison, nous devons préparer les élèves à se connecter à eux-mêmes, à leur ressenti et aux autres, afin de construire une société plus juste et sereine.

A notre échelle, il ne s'agit pas de « changer l'école » ou de faire de ce projet un « objectif idéal à atteindre », mais de partir d'une réalité de terrain et d'en améliorer le quotidien. L'école peut favoriser la restauration de notre compétence à se relier aux autres. Si la compétition fait place à des processus de coopération, si l'intelligence se reconnaît dans chacun, unique et plurielle à la fois, si la communication s'instaure dans le respect de tous, alors le groupe peut être soutenant, réparateur, source de joie et de confiance et participer ainsi au développement de chacun, ouvert à la richesse de l'autre.

Notre projet s'articule sur 5 axes prioritaires

- **Instaurer un climat de sécurité pour chacun**, permettant aux élèves d'être en capacité d'apprendre sereinement et aux adultes de travailler avec plaisir
- **Apprendre à coopérer, créer ensemble, se soutenir dans les difficultés**
- **Favoriser les liens et la communication avec les autres** (développement des compétences sociales et civiques, gestion de conflit par la parole)
- Enseigner aux élèves comme aux adultes la connaissance des émotions et des lois régissant la dynamique d'un groupe

- **Renforcer les actions de sensibilisation et de vigilance de la communauté éducative et engager une réflexion avec les parents d'élèves** afin chacun comprenne l'enjeu et l'importance du « mieux vivre ensemble » à l'école

Au cours de ces trois années, ce projet aura des objectifs ciblés, se concrétisera par des actions concrètes et sera évalué par des critères de réussite...

« Le monde est ce que nous en avons fait. S'il est sans pitié aujourd'hui, c'est parce que nous l'avons rendu impitoyable par nos comportements. Nous ne pouvons changer le monde que si nous changeons nous-même et cela commence par notre façon de communiquer. »

Gandhi

Ecole Ste Marie - St Joseph 3 Rue Darcieux 69230 St Genis Laval

Secrétariat : 04 78 56 75 94 Directrice : 04 78 56 75 95 Mail : direction.ecole@esmj.org Site : www.esmj.org